
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 

   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du 24 septembre 2021 

MONTRY 

 

Présidence  : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Christiane CAU. 

Présents  : Isabelle CHILARD, Dominique GODEFROY, Cédric GUILLOSO, Laurent HERPE, 
Monique MACHO, Patrick POIX, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Ludovic VANTYGHEM, 
Gérard VIVES. 

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Bernard MARMION, Jean-Paul PEYRIN, Abdelhak 
RAJI, Orlando VIEIRA. 

Assistent : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur Administratif), Marie CANOLLE (CTD-PPF), Larbi 
BENCHEICKH (CDA). 

 
1. Ouverture de la séance 

 
Philippe COLLOT ouvre la séance en remerciant les membres du Comité Directeur. Il félicite les clubs 
Seine et Marnais qui se sont qualifiés pour la Coupe de France.  
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur  du 10/09/2021 – Erratum PV du 
16/09/2021 

 
Le PV du 10/09/2021 est approuvé à l’unanimité. 
 
Erratum PV du 16/09/2021 
 
Il convient d’ajouter l’Entente LOING / PORTUGAIS-FONTAINEBLEAU en +45.  
 
Philippe COLLOT remercie une nouvelle fois les membres du Comité Directeur pour leur réactivité à 
répondre lorsque des réunions sont organisées par voie électronique, comme le permettent les Statuts du 
District.  
 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 
#RETOURAUFOOT : pour accompagner la reprise de l’activité, la FFF a lancé plusieurs dispositifs tels 
que des campagnes nationales sur les réseaux sociaux, des films promotionnels, des interventions des 
personnalités du football et des kits de communication digitale. En complément, des kits d’affiches à 
destination des clubs seront disponibles : lois du jeu football U6/U13, organigramme vierge, philosophie 
Foot Loisir et pratiques associées, pratique FUTSAL, PEF.    
 
FOOT LOISIR : les prochaines étapes  : dans le cadre de la campagne « #RETOURAUFOOT#, le FOOT 
LOISIR est un axe de communication auprès des clubs. Un nouveau processus de communication est 
lancé jusqu’à fin décembre afin d’identifier les nouvelles sections et mesurer l’évolution du nombre de 
licenciés au sein des sections existantes. Le guide loisir est mis à jour et les instances seront dotées d’une 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Box Loisir avec sono intégrée, mini-buts, cibles « golf foot », filet de Futnet, plots, coupelles et échelle de 
rythme afin de promouvoir les pratiques.  
 
Orientations du Dispositif FAFA pour la période 202 1/2024 : décentralisation de l’instruction et la 
validation d’un grand nombre de projet, définition par les instances des plafonds de financement pour 
chaque nature de projet, définition d’un seuil plancher à 1500 € d’aide pour chaque nature de projet, 
abondement de 30 000 € supplémentaire pour la couverture des terrains FUTSAL ou BEACH SOCCER, 
possibilité de financer à hauteur de 15 000 € le revêtement de FUTSAL intérieur, augmentation du plafond 
de subventionnement fédéral pour l’achat de mini-bus à 25 000 €. 
 
Position du CNOSF sur le Pass Sanitaire dans les cl ubs  : afin de favoriser la relance des clubs et la 
mobilisation des bénévoles, le CNOSF réitère au Gouvernement les demandes d’assouplissement. 
 

• LPIFF 
 
Philippe COLLOT revient sur les principaux points abordés lors de la réunion du Comité Directeur du 
30/08/2021. 
 
Licenciés  : 81 931 à date, soit une baisse de 3.2% vs 2020 (-2714 licences). 
Coupe de France  : 17% des clubs ont déclaré forfait sur les premiers tours. Cette situation est liée au 
manque d’effectif. 
Journée conviviale du 03/07/2021 à Morfondé  : 117 bénévoles étaient présents sur 124 invitations. 
Impact du Pass Sanitaire sur la formation  : les prérogatives s’imposent aux formateurs, aux 
participants, aux salariés et aux bénévoles.  
Désignation des délégués pour 2021/2022  : application du même principe que la saison 2020/2021. 
Situation financière des clubs  : application sera faite des dispositions réglementaires pour les clubs 
n’étant pas à jour de leurs cotisations.  
ANS 2021 : rappel en séance des attributions par District. 
Label Jeunes Régional  : attribué au CA PARIS cette saison. 
Technique  : l’activité de formation sera très chargée au cours de la saison 2021/2022. 
Arbitrage  : modification du Règlement Intérieur concernant le classement des arbitres. 
Championnat U20 Elite 3  : 78 équipes sont engagées dont 14 issues de Seine et Marne. 
Championnat U15  : la création de cette compétition est à l’étude. Le collège des Présidents sera réuni 
pour présentation du projet. 
 

4. La vie du District 77 
 

• Planning des activités septembre/octobre 2021/2022 
 
29/09/2021 : réunion des Présidents de District / Président LPIFF. 
08/10/2021 : réunion du Bureau 77. 
18/10/2021 : réunion du CD LPIFF. 
23/10/2021 : AG District. 
29/10/2021 : réunion du CD 77. 
 
La réunion des Présidents de Commission initialement prévue le 01/10 est reportée à une date ultérieure. 
 

• Point licences 2021/2022 
 
Au 23/08/2021, le District enregistre 21 782 licences, soit -8,9% vs 2020 (2141 licences ). 
 

          2021 Évolution vs 2020 

SEN G          6503           -709 

U14/U19G          4164           - 459 

FOOT A G          6392           - 241 

SEN F            250              -78 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

U14/U18F            320              -79 

FOOT A F            401              -29 
 
 

• Assemblée Générale du District du 23/10/2021 
 
Pour rappel, l’Assemblée Générale se tiendra à LESIGNY. Le Comité Directeur valide l’Ordre du Jour, ci-
après. 
 

• Ouverture de l’Assemblée Générale 
• Approbation du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale du 17/10/2020 
• Allocution du Président du District 
• Allocution des personnalités présentes 
• Rapport Moral de la Saison 2020/2021 
• Intervention de Serge GODARD du Cabinet Comptable BIZOUARD 
• Rapport Financier 2020/2021 
• Budget Prévisionnel 2021/2022 
• Présentation des modifications statutaires résultant des dispositions votées lors de l’AG Fédérale 

du  12/03/2021. 
• Présentation du Dispositif SNU – MIG – Dispositifs de formation sur la violence dans le sport  
• Questions écrites des Clubs 
• Clôture de l’Assemblée 

 
• Affaires financières 

 
Vente des Bâtiments de Melun & Recherche de nouveaux locaux 
 
Jean-Marie RENAUD effectue un point sur les démarches de l’acquéreur des locaux de Melun et sur les 
travaux à effectuer pour mettre en conformité l’évacuation des eaux pluviales et eaux usées. Il effectue 
également un retour sur la visite des bâtiments du Mée Sur Seine. 
 
Accompagnement des clubs  
 
Le Comité Directeur décide la mise en place d’un groupe de travail pour réfléchir et proposer les différents 
axes possibles d’accompagnement. 
 

• Affaires sportives 
 
Opération FUTSAL « pré-saison ». 
 
Rappel que celle-ci se tiendra le 26/09/2021 sur les installations de TORCY. Le Comité Directeur analyse 
les difficultés rencontrées dans l’organisation de cette manifestation. Il décide, malgré tout, de maintenir 
l’opération mais en tirera les enseignements pour les organisations futures.  
 
Foot à l’École 
 
Le District est partenaire d’une opération d’envergure menée par le club de MEAUX à destination des 
écoles de la ville. A ce titre, il fournira des dotations aux couleurs du District.   
 
Opération « carton Vert » 
 
Le Comité Directeur rappelle que cette opération a pour objectif de mettre en lumière les bonnes attitudes 
sur le terrain. En complément de l’information diffusée aux clubs lors de la réunion de rentrée du 
03/09/2021, un document de présentation sera transmis aux clubs évoluant en U14D1, aux arbitres et aux 
délégués. Charge aux commissions respectives de s’assurer de la bonne appropriation du dispositif par 
les personnes concernées. 
 
Composition des groupes 2021/2022 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
U18 D2B : BOIS LE ROI ne souhaite pas accéder à la division supérieure. Pris note. 
U16 D3E : PAYS-BIERES accepte de passer dans la poule F afin de permettre l’engagement de 
BOISSISE 2. Demande enregistrée. 
CDM D2B : MITRY-OURCQ PORTUGAIS demande à passer dans la poule A. Compte-tenu des 
antécédents dans ce groupe, le Comité ne peut accéder à cette demande cette saison.  
U14 D2A : retrait de l’équipe de TORCY. Conformément aux dispositions prises par le COMEX FFF lors 
de sa réunion du 06/05/2021 (vacance dans un groupe), le club de VAIRES 2 accède à cette division. 
U14 D3A : compte-tenu de l’accession de VAIRES 2 en U14 D2A conformément aux dispositions prises 
par le COMEX FFF lors de sa réunion du 06/05/2021 (vacance dans un groupe), le club de VILLEPARISIS 
2 accède à cette division. 
U14 D3C : retrait des équipes de PRESLES et SAVIGNY. Conformément aux dispositions prises par le 
COMEX FFF lors de sa réunion du 06/05/2021 (vacance dans un groupe), le club de LIEUSAINT 2 accède 
à cette division. 
U14 D4 : Dans le but d’équilibrer les groupes, il est proposé à VILLEPARISIS de passer du groupe B en 
groupe A, ce qui fera 3 groupes de 9. 
U16 D2C : retrait de l’équipe de GATINAIS. Conformément aux dispositions prises par le COMEX FFF 
lors de sa réunion du 06/05/2021 (vacance dans un groupe), le club de MELUN 3 accède à cette division. 
U18 D3 : compte-tenu des retraits enregistrés, des engagements de dernière minute, du nombre 
d’équipes engagées au final (22), le Comité Directeur valide : 

- Une refonte de cette division en passant à 2 groupes de 11 au lieu de 3 groupes de 10. 
FUTSAL D1  : suite au forfait général de l’équipe de LIEUSAINT 1 qui évolue en R2 avant le début de la 
compétition, compte-tenu des dispositions réglementaires en vigueur (art 130.1 et 130.2), l’équipe de 
LIEUSAINT 2 devient LIEUSAINT 1. 
 
Ententes 
 
VAL DE FRANCE / ESBLY 
Club support : VAL DE FRANCE. 
Équipes en entente : U16 D3. 
Club conservant les places sportives à l’issue de la saison 2021/2022 : VAL DE FRANCE. 
 
Critérium U15 à 8 
 
Suite à la relance effectuée, 16 clubs (18 équipes) ont manifesté leur intérêt pour cette compétition. Le 
Comité Directeur valide sa mise en œuvre. Les matchs se dérouleront le dimanche entre 10h et 15h 
 
Demandes Club 
 
MEAUX 
1/ Demande une dérogation exceptionnelle pour la saison 2021/2022 pour faire jouer une licenciée 
féminine en U16D2G. La Commission Fédérale des Règlements et Contentieux a été saisie d’une 
demande d’éclaircissement sur ce type de demande par la LPIFF. Lors de sa réunion du 13/08/2019, 
ladite commission a précisé que cette disposition n’était pas autorisée.   
 
2/ Propose d’autoriser les U16F à évoluer en U15F. Cette demande a été remontée aux instances via le 
Collège des Présidents de District. 
 
PRESLES : sollicite un sous classement pour un enfant autiste. Cette disposition est prévue dans les RG 
FFF. La procédure a été communiquée au club. 
 
Pratique Foot Animation 2021/2022 
 
Après examen des documents présentés en séance, le Comité Directeur valide les ajustements du 
Calendrier Général 2021/2022, les règlements des critériums et les feuilles de match liées aux différentes 
pratiques. 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des retraits de LESIGNY – BUSSY et VAIRES du Critérium 
EXCELLENCE et de l’engagement de CHELLES. Il entérine la nouvelle répartition dans les différents 
groupes. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Évolution des secteurs  : afin d’éviter la répétition des matches d’année en année par les mêmes 
équipes, de prendre en compte la nécessité de les rééquilibrer en nombre, de mieux tenir compte de 
l’évolution des structures des clubs, le Comité Directeur demande à l’Équipe Technique Départementale 
de travailler à une évolution de l’existant, en collaboration avec la Commission Foot Animation, et de faire 
une proposition d’aménagement pour la saison prochaine. 
 
Courriers clubs  : le Comité Directeur prend connaissance des courriers de MORMANT – BOISSISE-
PINGRY – CHANGIS – LONGUEVILLE et VAUX LA ROCHETTE concernant la pratique Foot Animation. 
Des contacts ont été pris avec les différents clubs pour expliquer la situation et les positions retenues. 
 
 

• Affaires administratives 
 
Vie des clubs 
 
JOUARRE  : demande de mise en inactivité pour les catégories U14/U16/U18. Avis favorable. 
CHAUCONIN : demande à passer d’un club « foot loisir » à un club « libre ». Avis favorable. 
SERVON : demande le passage du Critérium 55 en FMI. Le Comité Directeur ne peut accéder à cette 
demande à ce stade. 
 
Commissions / Fonctions officielles 
 
Timera DIAKHARIA  : souhaite intégrer la Commission FUTSAL. Après avis favorable du Président de la 
Commission, le Comité Directeur valide cette demande. 
Martial THIOUX  : informe de son souhait de mettre fin pour raisons médicales à sa participation à la 
Commission Statut et Règlements. Le Comité Directeur le remercie très sincèrement de tous les services 
rendus au football départemental durant de nombreuses années.   
Franck LECOURT . Souhaite rejoindre la Commission des délégués. Le Comité Directeur valide cette 
demande. 
André LE MINOUX  : informe de son souhait de mettre fin à ses fonctions au sein du District. Le Comité 
Directeur comprend sa décision et la regrette. Il le remercie très sincèrement de tous les services rendus 
au football départemental depuis de nombreuses années. 
Jean-Pierre LEQUA  : informe de son souhait de mettre un terme à sa fonction d’arbitre. Le Comité 
Directeur le remercie très sincèrement pour son investissement dans cette fonction depuis de nombreuses 
années et note avec satisfaction qu’il poursuit son investissement en tant qu’observateur.    
Pascale GODEFROY  : informe d’une erreur dans le PV du Comité Directeur du 01/06/2021 concernant 
son appartenance à la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage, ce qui n’est pas le cas, 
et son souhait de ne pas poursuivre pour la saison 2021/2022. Le Comité Directeur regrette cette 
inexactitude et la rectifie.    
 
Sur proposition de la CDA, le Comité Directeur nomme Alhassane ROTH et Denis MATEÏ  Observateur 
FUTSAL.   
 
CDPME 
 
Afin de pouvoir gérer au mieux les différentes étapes du processus de traitement des matches sensibles, 
la commission propose une modification des délais de transmission des fiches de signalement. Le Comité 
Directeur valide cette demande tout en rappelant la nécessité d’adapter au cas par cas les nouvelles 
dispositions si l’urgence le nécessite. 
 
Service Civique 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du courrier de l’Agence du Service Civique qui précise que les 
mesures relatives à la gestion de la crise sanitaire s’appliquent aux volontaires SC, en cours et à venir. 
 
Les réunions d’information de début de saison se tiendront les 14/10 (à MONTRY) et 21/10/2021 (à 
MELUN). 
 
Criterium Futsal 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
A ce jour 1 seule équipe est inscrite par catégorie. Les Districts franciliens vont être contactés concernant 
la mise en place de ce critérium. 
 
Formation 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de l’arrivée de Aurore SY PALTANI à la tête de l’IR2F. Il prend 
connaissance des modules de formation proposés dans le cadre de la prévention de la radicalisation le 
23/10/2021 et de la formation de formateur (23/09/2021). 
 
École Internationale de Marne La vallée 
 
La structure demande à pouvoir utiliser la piste d’athlétisme des installations de Montry de la même 
manière que la saison précédente. Une convention d’utilisation lui sera proposée. 
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du C omité Directeur 
 
Externe 
 
27/08/2021 : Agence Service Civique. Pass Sanitaire. 
02/09/2021 : Société FORCH. Dotations 
14/09/2021 : commande groupée plateforme d’achat LE CORNER. 
17/09/2021 : Assemblée Générale du CoSMos. 
21/09/2021 : CNOSF. Pass Sanitaire dans les clubs. 
 
FFF/LFA 
 
03/09/2021 : communication CNOSF sur le Pass’Sport. 
10/09/2021 : #RETOURAUFOOT. Livraison d’affiches pour les clubs et lancement de la Campagne. 
15/09/2021 : Commission Fédérale des Arbitres. 
16/09/2021 : communication « Foot Loisir ». 
16/09/2021 : lancement de l’opération « carton vert ». 
17/09/2021 : formation continue des arbitres de District. 
21/09/2021 : schéma territorial FAFA équipement 2021/2022. 
 
LPIFF 
 
01/09/2021 : formation de prévention à la radicalisation. 
03/09/2021 : protocole sanitaire IR2F. 
08/09/2021 : IR2F formation de formateur. 
09/09/2021 : réunion de rentrée de coordination de la formation du 28/09/2021. 
10/09/2021 : dispositif Pass’Sport. Document publié par CROSIF et Ministère des Sports. 
14/09/2021 : réunion référent Futsal le 09/10/2021. 
14/09/2021 : formations 2020/2021. 
 
Clubs 
 
30/08/2021 : BRIE EST. AG du club. 
31/08/2021 : US BOISSISE-PRINGY. Obligations. 
01/09/2021 : US QUINCY-VOISINS. Saison 2021/2021. 
04/09/2021 : REBAIS. AG extraordinaire. 
04/09/2021 : RC PRESLES. Sous classement. 
07/09/2021 : US VAIRES. Remerciements. 
13/09/2021 : AS PO OURCQ DE MITRY. Règlement +45. 
14/09/2021 : AS NANTEUIL. Octobre rose.  
16/09/2021 : US BOISSISE-PRINGY. Engagement Foot Animation. 
17/09/2021 : MORMANT. Engagement Foot Animation. 
19/09/2021 : CS MEAUX. U16F. 
22/09/2021 : CS MEAUX. Football féminin. 
19/09/2021 : CROUY SUR OURCQ. Tablette. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

22/09/2021 : VAUX LE PENIL. Engagement Foot Animation. 
 

6. Comptabilité 
 
Le Trésorier Général – Patrick POIX – présente le Bilan Financier de la saison 2020/2021 ainsi que le 
budget prévisionnel 2021/2022. Ceux-ci sont adoptés par le Comité Directeur. 
 
Il informe également de la rétrocession LPIFF dans le cadre des formations 2020/2021. 
 

7. Technique 
 
Marie CANOLLE aborde les points, ci-après. 
 
Certification des 25/09 et 02/10/2021 
 
Jury de certification : le Comité Directeur valide la composition du jury proposé. 
 
Point sur les inscriptions aux modules techniques de formation 
 
Une relance a été faite auprès des clubs pour compléter les modules programmés. 
 
Remerciements aux clubs du MEE et de PONTHIERRY pour la mise à disposition de leurs installations. 
 
Détections 
 
Une 1ère journée en U16 (sur une partie du département) : 1 club absent. 
Une 1ère journée en U15 (sur une partie du département) : 3 clubs absents. 
 
Remerciements aux clubs du MEE et de FONTAINEBLEAU pour la mise à disposition de leurs 
installations. 

 
Le 1er tour U18 Futsal s’est tenu avec 30 joueurs présents. 
 
U13 : autorisation de participation aux détections U13 donnée pour les joueurs de club qui n’ont pas inscrit 
d’équipe en U13. Rappel qu’une vigilance est apportée dans la désignation des techniciens lors des 
détections, notamment vis-à-vis de ceux qui exercent des missions pour des structures professionnelles. 
 
LABELS 
 
La date limite de dépôt des dossiers est avancée au 15 décembre 2021. Une communication sera faite à 
tous les clubs. 
 

8. Arbitrage 
 
Larbi BENCHEIKH informe le Comité Directeur des points, ci-dessous. 
 
Calendrier des activités de la CDA 
 
Présentation des activités pour la saison 2021/2022. Celles-ci sont approuvées par le Comité Directeur. 
 
Formation continue des arbitres de District 
 
Un document précisant les modalités à appliquer a été reçu de la CRA pour assurer ces formations. 
 
Philippe COLLOT informe la CDA des remerciements reçus de la part de l’US VAIRES suite à la 
désignation des arbitres dans le cadre du Tournoi Paname Cup du 04/09/2021. 
 
Formation - Perfectionnement et suivi des arbitres FUTSAL  
 
A l’heure actuelle l’effectif FUTSAL est composé de 9 arbitres. 5 candidats sont à valider en pratique.  



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Un 1er stage va être organisé très prochainement. 
 
Renouvellement des licences 
 
149 arbitres ont renouvelé à ce jour. 
 

9. Questions diverses / Tour de table 
 
Isabelle CHILARD  
Fait part de ses constatations sur la mise en application du Pass Sanitaire lors de l’organisation de certains 
matchs. 
 
Laurent HERPE  
Revient sur l’accompagnement mis en place pour les CTD-DAP. 
Évoque un projet de formation sur la radicalisation. 
 
Cédric GUILLOSO  
Constate que le matériel mis à disposition des techniciens n’est pas suffisamment entretenu et protégé. 
 
Monique MACHO  
Demande le planning de reprise des commissions, notamment les réunions de la COC. 
Informe que la journée de promotion de l’arbitrage organisée par HERICY va être relancée. 
 
Larbi BENCHEIKH  
Indique avoir reçu les remerciements de la CRA pour le prêt des installations lors du stage observateurs 
LPIFF. 
 
Philippe COLLOT  
Informe avoir été contacté par la société FÖRCH, qui propose d’offrir une dotation en équipements au 
District. 
 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur :  08/10/2021 (Visioconférence). 
Comité Directeur :  29/10/2021 (MELUN). 

 


